



Nombre del alumno:

Johana Nazareth Vázquez Flores

Nombre del profesor:

Dr. Cecilio Culebro Castellanos

Nombre del trabajo:

Ensayo

Materia:

Salud Pública

Grado:

1ro A

Comitán de Domínguez, Chiapas a 03 de Diciembre 2020

ATENCIÓN PRIMARIA DE SALUD INTEGRAL E INTEGRADA APS-I Mx: LA PROPUESTA METODOLÓGICA Y OPERATIVA

El propósito principal de este ensayo es retomar los puntos más importantes del documento y plasmar lo más claro posible. Para comenzar este documento permitirá transformar los servicios de salud a nivel nacional y hacia un acceso universal, con equidad, dignidad, calidad y eficiencia a la atención referente a la salud. Este modelo de APS-I Mx incluye cada uno de los niveles de atención del sistema de salud, considera la promoción de la salud, la prevención, la curación, la rehabilitación y atención paliativa. Su finalidad es que resuelva con efectividad del 75% a 80% de los problemas de salud que existen en la población.

Ahora bien en la metodología cuantitativa tenemos al censo que su función es captar los datos de las unidades de los tres niveles de atención. Cada unidad médica tiene un responsable que reporta todos los datos de su unidad, como son luz, agua potable, drenaje, insumos como medicamentos y biológicos, el equipo médico, su mobiliario con el que cuenta cada unidad, esto permite un cálculo de la inversión necesaria para poner unidades médicas de una entidad federativa para mejorar las condiciones de funcionamiento. Posterior la auditoria medica es una metodología que utilizan para la supervisión de cada unidad médica, tiene como finalidad la detección de unidades que no están en buen estado para su uso, que están condiciones de abandono, equipo descompuesto, sin usar o bien faltante y esto va a permitir que haya una reestructura con la finalidad de que las unidades médicas funcionen al 100% y así poder brindarle a la población un mejor servicio de atención.

El modelo de atención de APS-I Mx hace referencia desde el primer contacto que se tienen con la persona para la prevención y promoción para conservar la salud y una vez que la condición de salud lo requiere, va a continuar con la atención asistencial ambulatoria primaria. Es una estrategia que abarca y amplifica las acciones que se encuentran destinados para la atención de la salud, por medio del uso de los bienes e insumos necesarios para el diagnóstico de los padecimientos y así poder tratarlos de la mejor manera. Hablaremos de los distritos de salud que sustituye a la jurisdicción sanitaria aquí es en donde se desarrollan las actividades de primera de atención. El DS promueve y coordina las acciones de las unidades de salud que están dentro de su territorio, para otorgar atención a los pacientes que requieran un nivel más especializado de atención.

En la reingeniería tienen la propuesta de las redes de servicios que se conforma por cuatro capas, capa de atención comunitaria, de atención ambulatoria primaria, de atención hospitalaria y de atención de alta especialidad.

En la capa de atención comunitaria está conformada por autoridades locales y municipales, maestros, grupo de religión, organizaciones sociales, consejos de ancianos y comunitarias, comités de salud, auxiliares de salud, terapeutas tradicionales y parteras. En la capa de atención ambulatoria primaria se conforma desde las unidades médicas móviles, todos los centros de salud y los CESSA, las unidades de primer contacto con las personas, familias y comunidades. En la capa de atención hospitalaria entra lo que es la hospitalización, como son hospital comunitario, hospital general, materno Infantil, pediátrico y de salud mental, atención psiquiátrica. Por último la capa de atención hospitalaria de alta especialidad, se enfoca al 3% de padecimientos que requieren de una mayor atención.

Los componentes funcionales del DS favorece los entornos saludables que son, el abasto o cuidado de la comida, agua y vivienda, manejo de la basura, plaguicidas y sustancias que sean nocivas, en la coordinación sectorial: se encarga de monitorear la resolución de los servicios de 1ro y 2do nivel, en esta coordinación los distritos de salud tienen diferentes ramas las instituciones privadas y las instituciones públicas, en otra rama encontramos la MARINA, SEDENA y PEMEX, en otra rama tenemos ISSSTE, posterior el IMSS, también encontramos dentro BIENESTAR y en la última rama tenemos a la SECRETARIA DE SALUD y en la coordinación intersectorial: coadyuvan a otorgar atención a la salud. En la información e inteligencia de datos registra información para contabilidad de los insumos de las unidades. Ahora bien, en la logística y en la operación se presentan actividades como la planificación de recursos que es la que busca las necesidades de la población, también dentro de las actividades tenemos el sistema de suministro que es el encargado de las adquisiciones de cada unidad y por ultimo dentro de estas actividades también se encuentra el plan de distribución. En la conservación y mantenimiento se considera al conjunto de actividades con el fin de recuperar o mantener los inmuebles e instalaciones que se encuentran en las unidades y poder prestar los servicios. Y como bien hace mención el objetivo del sistema de salud es que abastecer servicios de salud para que se mantenga a la población en un estado saludable, así como bien de salud y de la accesibilidad a los servicios para asegurar la misma.

Para finalizar este ensayo logramos a conocer más a fondo sobre este documento que toca partes fundamentales sobre atención primaria de salud integral e integrada, siendo de provecho para nuestro conocimiento.

Referencia bibliográfica

(2019) Atención primaria de salud integral e integrada: la propuesta metodológica y operativa.

[Fecha de consulta 04 de Diciembre 2020] Disponible en:

http://www.sidss.salud.gob.mx/site2/docs/Distritos_de_Salud_VF.pdf